

EL ARZOBISPO D. FRANCISCO VALERO Y LOSA (*)

LUIS ALBA GONZÁLEZ
Numerario

PRESENTACIÓN

Excmo. Sr., Ilustrísimo Sres. Académicos, Señoras y Señores:

Unas cortas palabras de presentación del conferenciante D. José Iglesias Gómez, castellano-manchego, natural de Cuenca.

Intendente mercantil y abogado en ejercicio se ha dedicado durante largos años a la investigación histórica, habiendo plasmado ya, parte de su trabajo en un libro sobre la historia de la Orden del Temple en Cuenca desde su implantación y trayectoria, hasta la disolución de la Orden en 1313 por el Papa Clemente V.

Ha realizado también estudios sobre el Honrado Concejo de la Mesta de Cuenca sacando a la luz numerosos documentos inéditos relativos a esta antigua institución de ganaderos.

Hoy llega a esta Real Academia como autor de una biografía de D. Francisco Valero y Losa, Arzobispo de Toledo durante los años 1715 a 1720. Trabajo que realizó aún con mayor interés y cariño al descubrir por azar que era descendiente del mismo en línea colateral al ser 7º nieto de D^a Esperanza Valero y Losa hermana del Arzobispo.

Y viene aquí para hacer la justa reivindicación de este Prelado que habiendo nacido en Villanueva de la Jara, provincia de

(*) Conferencia pronunciada el día 21 de noviembre de 1993, en la Real Academia de Bellas Artes y Ciencias Históricas de Toledo.

Cuenca aún carece no sólo de una profunda valoración religiosa y espiritual sino de la simple constatación y valoración de su existencia entre los personajes conquenses donde quizá sólo le adelantara en proyección histórica el que fue considerado por D. Marcelino Menéndez Pelayo el mayor genio político de la Península Ibérica: El cardenal Gil de Albornoz.

Por todo ello creo muy oportuna esta conferencia que vamos a escuchar.